
3民主政治●人大
审稿：朱长青 责编：刘小幸 版式：肖丽娟 总检：朱建平 2017年2月27日 星期一

建议规范邵阳市旅游市场管理
市人大代表 王 超

随着社会发展进步和人民生活水平的不断提高，旅游已成
为人们主要休闲方式之一，旅游业的快速发展也给旅游运输业
的发展带来机遇，由于旅游运输产业具有点多、面广、线长等特
性，造成行业监管难度加大，旅游运输市场乱象丛生。

一、旅游运输市场的现状：
邵阳地区现有旅游运输企业4家，共55台旅游车。其中市

区2家35台车（邵阳湘运公司13台公营车辆、18台承包车辆）；新
宁和隆回各一家，分别是12台和8台，都是承包车辆。

二、存在的问题
1、外籍车辆和非法营运车辆参运现象比比皆是；
2、旅游车和班线车相互跨范围经营，恶性竞争，扰乱旅游运

输市场；
3、未经安检、带病行驶，不办理运行手续，安全隐患非常严

重。
4、各旅行社贪图便宜，调用不符合安全资质的车辆从事旅

游运输。
三、建议
加强综合治理，加强源头管理，由市交通运输局牵头，市旅

游局、公安交警、运管为成员单位，以邵阳湘运集团为龙头，整合
其他旅游运输企业资源，成立旅游运输集散联合监管调度中心，
彻底杜绝安全隐患和无序竞争，对旅行社包车进行规范，利用
GPS等科技手段对旅游运输车辆统一监管和调度，统一办理运
行手续。

加快资江风光带建设
市人大代表 刘新源

资江是湖南省第三大河流，在邵阳市区流域18公里，新邵县
流域 52 公里，河流自西南蜿蜒向东北，全长 653km，流域面积
28038k㎡。资江因邵阳市市区至新邵县小庙头间汇合了邵水、
石马江等支流流量大增，河床宽达200～300米。经统计（新邵）
1950年至2012年多年平均流量374m3/s，平均产水量118亿m3，
是邵阳市工农业生产和市民生活用水的重要水资源，又是水能
资源的主要蕴藏地，是唯一可通航的主要河流。经测量，资江邵
阳市区（西湖桥）至新邵城区（晒谷滩电站）段有24.5公里，加快
资江风光带建设是利在当代、功在千秋的伟业，特别是修建西湖
桥至晒谷滩电站两岸公路（滨江大道）迫在眉睫。我建议如下：

1、沿西湖桥到晒谷滩电站两岸修建60米宽的滨江大道，并
搞好亮化、绿化和美化工作。

2、制定强有力的政策措施，加大商居开发力度，着力培育第
三产业，打造邵阳市最亮丽的风景线，更进一步提高城市品位，
促进市域经济的健康快速发展。

建议尽快解决
公安法医类专业技术人员短缺问题

市人大代表 易祥冰

随着国家公务员招录制度的完善，以及招录条件的提高，近
年来县级地方公安机关招录法医类专业技术人员越来越难，有
多地公安机关因为缺少法医专业人员，影响到公安机关业务工
作的正常开展，尤其是影响命案及疑难复杂的刑事案件和事件
的查办。我建议如下：

1、将招录条件由临床医学类本科生降低到专科生。专科生
就业难度要比本科生大很多，应该有人积极报名参考，虽然学历
没有本科生高，但不会影响到今后的工种，因为在被录取之后还
要送到中国刑警学院法医专业进修一年，考试毕业之后才能上
岗工作。市人社局要将这个问题积极向省人社厅反应，以得到
上级的支持和认可。

2、市委、市政府可以采取“绿色通道”的方式引进法医类专
业人才。在招录条件没有降低之前，为了解决燃眉之急，可以从
从事临床的医务工作者中选择那些愿意从事法医工作的人，以

“绿色通道”的方式把他们引进到公安法医队伍中来，这是一种
行之有效的解决办法。

以建设南山国家公园为契机
着力打造邵阳西部生态经济圈

市人大代表 蒋绪智

2016年8月，《湖南南山国家公园体制试点实施方案》经国家
批复，城步成为湖南省唯一、全国第五个国家公园试点所在地。
在国家、省、市、县的全力推动下，试点工作如期有效开展。2016
年9月，城步与新宁、绥宁同时被国家确定为全国重点生态功能
区。建议市委市政府以此为契机，着力打造西部生态经济圈。
理由如下：

1、以南山国家公园为中心，覆盖绥宁、新宁、武冈等西部生
态区域，拥有十分丰富的生态资源优势。建设国家公园，打造生
态经济圈是国家生态文明建设的理论实践，是落实省委省政府、
市委市政府建设“绿色湖南”、“绿色邵阳”的具体体现，亦是民族
地区和贫困山区脱贫攻坚、实现可持续发展的出路所在。

2、从全市的发展战略高度，实行严格的生态保护。对西部
生态区域县市的经济指标考核实行差别化，降低GDP在绩效考
核中的权重，对第一、三产业和生态工业予以重点培育，并形成
科学的生态考核体系。

3、精心谋划，科学规划，用足国家和省级政策全面推进生态
经济建设。优化交通、市场、产业布局，全市一盘棋，将西部生态
经济圈列入国家、省级专项扶持范围，进一步争取国家生态补
偿，从基础设施、社会事业、绿色产业关键环节发力，切实将绿色
资源转化为经济优势，实现发展模式的转型升级。

建议加强对我市少数民族
地区电子商务支持力度

市人大代表 张小林

我市是少数民族人口大市，全市有苗、侗、回、瑶等世居少数
民族人口50多万，海拔800米以上的高寒山区大部分是少数民
族居住区。如城步、绥宁、隆回、新宁、洞口等高寒山区的少数民
族群众以种养为主。这几年党和政府的精准扶贫政策在少数民
族地区实行，大部分少数民族群众种植了大面积的瓜果蔬菜，
如城步的苗乡梨、猕猴桃；隆回瑶乡的金银花、萝卜；隆回山界回
族乡的龙牙百合、甘蔗糖；绥宁县的金钱柳、绞股蓝等，此外，反
季节蔬菜的种植也大都在少数民族高寒山区。

这些少数民族地区有文化的年轻人大多外出打工，加之少
数民族地区地理位置偏僻，信息不畅，又缺乏懂电子商务管理方
面的人才，好产品卖不出好价格，好产品由于信息不畅，甚至卖
不出去，烂在家里。

鉴于这种实际情况，建议市人民政府责成市商务局牵头，加
大对我市少数民族地区电子商务的支持力度，培养更多的懂电
子商务的人才，把电子商务的培训班办到村一级，发挥电子商务
功能，更好地推动电子商务扶贫，促进我市少数民族地区经济社
会发展，帮助少数民族群众早日脱贫致富奔小康。

关于支持加快基层文化建设的建议
市人大代表 刘 媛

党的十八大报告指出，全面建成小康社会，必须形成文化建
设新高潮，提高国家文化软实力。省第十一次党代会报告提出，
打响湖湘文化品牌，加快建设文化强省。市委市政府也出台了

《关于加快构建现代公共文化服务体系的实施意见》，要求进一
步加大财政对文化建设的投入，加强农村基层文化设施建设。
新宁县是武陵片区国家扶贫重点县，同时又是邵阳市旅游大县，
拥有世界自然遗产、5A级国家风景名胜区——崀山，必须加大落
实文化扶贫政策力度，加快提升文化服务水平。

新宁作为偏远山区，虽然农村地区文化资源十分丰富，但是
农村文化生活十分贫乏，基础设施建设相当薄弱，文化人才匮
乏。

为此，建议市文化主管部门要加大农村文化建设资金投入，
加强农村文化基础设施建设，向农村倾斜优质文化资源，采取

“请进来、送出去”的办法，开展各种活泼健康的文化活动，弘扬
民间民俗文化，支持发展民间文艺，挖掘传承民间文学，扶持农

民发展特色文化产业，鼓励各类文化人才到农村基层生根开花。

关于尽快启动邵冷铁路建设的建议
市人大代表 潘光耀

邵冷铁路北起娄底冷水江市，途经沪昆高速铁路邵阳北站，
经新邵县坪上、寸石、严塘、雀塘，至洛湛铁路娄邵段邵阳站，邵
阳境内长约50公里，属于冷邵永铁路的一部分。为早日实现邵
阳市融城大战略的宏伟蓝图、为加快新邵县乃至邵阳市社会经
济发展、优化和完善新邵县乃至邵阳市综合交通网络结构布局，
应尽快启动邵冷铁路的建设，理由如下：

1、邵阳市区获得南北向的快速铁路，打通了邵永段关键瓶
颈，获得了第二湘桂快速铁路，成为省内为数不多的“十字架”动
车枢纽；同时能快速通达高铁站，增强对邵阳北的控制能力，获
得经济的新增长点。

2、邵冷铁路建成后，邵阳市区、邵东和永州的中转客流量注
入，刺激邵阳北扩大硬件规模，为争取更多高铁停靠和始发高铁
创造条件；联系湘黔和怀邵衡客、货运线路的开通，工业发展具
备硬件基础，使得邵阳北不是一个过路的空城，而是涟坪冷新四
地融合的交通核心。

3、邵冷铁路沿线设站，可推动新邵县乃至邵阳市产业发展，
方便沿线百姓快捷出行。

请求争取政府支持消除
邵东县石膏矿采空区重大安全隐患

市人大代表 周玉凡

邵东县位于衡邵沉积盆地，地处湘中腹地，石膏矿藏丰富，自
1966年以来，县城及周边区域先后有34个石膏矿投入开采，现石膏
矿已全部关闭，但留下了大面积的石膏采空区，存在严重的安全隐
患。近三年来，已先后发生了秋田村、七井村及华电星苑住宅区旁
地表塌陷事件，造成了重大损失。据初步调查统计，至今尚未治理
的石膏采空区总面积约为2.69平方千米，影响区域4平方千米，直接
威胁采空区上方1028栋房屋5706常住户28716人的生命财产安
全，居住总面积115.99万平方米，道路6684米，间接威胁近10万流
动人口的生命财产安全，潜在经济损失约112亿元。

自上世纪90年代以来，在省委、省政府的大力支持下，邵东县共
筹集资金1.55亿元，对人民路等20个采空区进行了充填治理，对两市
镇二完小、黄陂桥七井村等15个单位、群体进行了搬离搬迁，但因治
理资金少、治理工程复杂、技术性强等原因，邵东县城区域已治理的
采空区仅占县城城区采空总面积的4.2%，多年来的治理收效甚微。

按照省专家评估，至少需投入上百亿元还难以根本解决问题，
所以我们请求将采空区2.8万余名常住人口异地搬迁，另建一个新
城，将集中连片的采空区作为无人生态区予以建设，可以多全齐美，
既节省资金，又促进发展，从根本上消除这一重大安全隐患，将邵
东县成功建设成海绵城市。

●热点关注

用心履职 为民代言
——市十六届人大一次会议代表建议摘选

职业教育是实现公平教育的一个重要途径，更是与地方经济
发展最为密切和直接的一个教育类别。邵阳目前职业教育发展
较以往有进步，但与产业发展需求相比，与经济发达地区的职业
教育相比，差距仍然很大。主要表现在：产业发展缺乏技能人才
支撑，产教融合、校企合作活力严重不足，财政经费投入不足，职
业教育培训经费旱涝不均，条块分割、多头管理、资金分散、统筹
乏力的问题依然存在。

职业教育已经成为邵阳经济发展、产业结构升级、城镇化建设
的瓶颈。政府必须真正重视职业教育，支持职业教育创新发展，才
能为邵阳十三五期间的经济社会发展提供强大的新动能。为此，建
议政府从以下方面着手：

1、财政加大对职业教育的投入。
2、拓宽职业教育投融资渠道。
3、政府简政放权，促进行业协会等中介组织的发展。
4、给予企业更多实惠，调动企业参与职业教育的积极性。
5、出台相关政策，坚定支持、保护在校企合作中敢于创新、勇于

改革的干部，不要动辄追责。
6、建立完善职业教育联席会议制度，使其担负起邵阳区域内职

业教育总体规划、相关法规制定、资金投入等方面的统筹、协调、调
控、服务等职能。

7、支持职业院校落实办学自主权。 （刘小幸 整理）

重视职业教育 培育邵阳发展新动能
市人大代表 段雪梅


